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Este sábado se celebra en el Seminario 
“Ponte en camino. No esperes más” es el 
lema de la Jornada Mundial de Oración 
por las Vocaciones y la Jornada por las 
Vocaciones Nativas, que se celebra este 
domingo, 30 de abril. 
Es un momento para recordar la impor-
tancia de suscitar en los jóvenes la llama-
da a la vocación personal de cada uno, y 
que la comunidad cristiana, tal y como se 
recuerda desde Conferencia Episcopal, 
“promueva las vocaciones cristianas con 
la oración y el acompañamiento”.
Hemos hecho tres preguntas sobre la 
vocación a tres personas con perfiles 
muy diferentes entre ellas, por un lado, el 
Delegado de Pastoral Vocacional y Rec-
tor del Seminario, Sergio Martínez Men-
daro; por otro, el Presidente de Confer 
diocesana, Roberto Gutiérrez OCD y 
finalmente, Julio César Rubial, profesor 
de Religión en el colegio Santa María del 
Naranco, de Oviedo, casado y padre de 
familia. 
Las preguntas son las siguientes:
1.El lema de la jornada es “Ponte en cami-
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no. No esperes más”. ¿Qué están espe-
rando los jóvenes hoy para ponerse en 
camino y buscar su vocación, su lugar en 
el mundo?
2.Faltan vocaciones para la vida religio-
sa, para el sacerdocio, pero también para 

el matrimonio. ¿Qué pesa más, la falta de 
compromiso, o el desconocimiento? ¿A 
qué creéis que se debe esta situación?
3.¿Qué es aquello que hace que final-
mente el joven se mueva y dé ese paso 
para ponerse en camino? g

La vocación: 
¿qué falta 
para dar 
el paso?



g  P. Roberto Gutiérrez OCD.
1. Creo que hoy lo que los jóvenes 

nos piden es un testimonio de vida cohe-
rente. Y por otro lado, también sentirse 
acompañados. La parábola de este pasa-
do domingo, de los discípulos de Emaús, 
ellos se sintieron acompañados por Jesús. 
Al principio no sabían quién era, pero 
luego le reconocieron al explicarles las 
escrituras y partir el pan. Yo creo que hoy 
el joven necesita de una experiencia de 
Dios, a través de los que vamos haciendo 
un camino y sobre todo, que se sientan 
acompañados.
2. Creo que lo que faltan son cristianos 
coherentes, por-
que una vez 
que se es testi-
go de esa fe, sur-
gen vocaciones 
al matrimonio, 
a la vida consa-
grada o al minis-
terio sacerdotal. 
Hacen falta cris-
tianos compro-
metidos con su 
fe, con la expe-
riencia de Dios, 
y que sean ejem-
plo para los jóve-
nes. Creo que los 
jóvenes anhelan 
sentirse escucha-
dos, que estemos 
en sus conversa-
ciones, que vean 
que nos impor-
tan. Y desde luego 
que hay miedo al compromiso. Estamos 
en un mundo donde la duda, la incerti-
dumbre, es algo que se palpa, por lo que 
ese “para toda la vida” del sacerdote, de la 
pareja que se va a casar, se hace muy difícil.
3. Creo que la alegría es lo que hace a 
los jóvenes moverse. Ver a un consagra-
do, una familia, un sacerdote con ilusión y 
entrega, eso motiva mucho. Esa plenitud 
de vida hace que te plantees que mere-
ce la pena entregarlo todo, entregarse a 
Cristo porque es lo que va a dar sentido 
a tu vida. Porque el dinero, la posición, eso 
puede ayudar o ser parte de la felicidad, 
pero todo tenemos por propia expe-
riencia la certeza de que la felicidad com-
pleta no está ahí.

Julio César Rubial. Profesor
1.Creo que lo más importante es que 
los jóvenes descubran quiénes son, cuál 
es su identidad. Y es en la familia donde 
maduran y ponen en juego su libertad y 

así poder lanzarse al mundo. Los jóvenes 
necesitan adultos que sean buenos refe-
rentes y para ello, ayuda nacer en fami-
lias donde el padre y la madre se quie-
ren, pues es el mejor regalo que pueden 
tener. En las aulas vemos a diario cómo 
tantos chicos están solos, con padres 
separados, o no, pero se encuentran a la 
deriva y existencialmente perdidos. Se 
necesitan también para todos ellos luga-
res de esperanza donde puedan vivir y 
caminar.
2.Creo que hoy en día muchas parejas 
que se quieren casar pisan la Iglesia para 
ese día por primera vez después de su 

Primera Comunión, en el mejor de los 
casos. Esto significa que están en las antí-
podas de la fe, de una fe madura y viven-
cial. Y después está el miedo a la entrega. 
El ser humano es emotivista, hoy en día 
hablamos mucho de emociones pero 
poco de virtudes, de capacidad de entre-
ga, de sacrificio. Esa es la idea, en el fon-
do, que tenemos del amor. Creo que es 
importante que aprovechemos cual-
quier circunstancia con ellos para hablar, 
para evangelizar, para comunicar la belle-
za del amor y del matrimonio.
3.Es fundamental que los jóvenes tengan 
sus espacios para tomar cervezas y estar 
con sus amigos, pero también para vivir 
la fe, donde puedan juntarse con gente 
como ellos. En el colegio estoy hacien-
do bastante propaganda de la Jornada 
Mundial de la Juventud de Lisboa porque 
creo que es una ocasión idónea para el 
encuentro con Jesucristo. Y al final es Él 
quien mueve los corazones. 

Sergio Martínez Mendaro
1.Considero que es importante que ten-
gan la capacidad de hacerse preguntas. 
Vivimos en un mundo que tiene cosas 
maravillosas, pero también muchas veces 
nos limita a la hora de hacernos pregun-
tas sobre uno mismo. Esa inmediatez en 
la que nos encontramos nos hace per-
der un poco la perspectiva de futuro. 
Al final, nos instalamos en nuestra zona 
de confort, no nos gustan los proble-
mas ni tampoco complicarnos la vida. 
De hecho, procuramos ahorrar a los 
niños todo sufrimiento y les negamos 
así el aprendizaje sobre las cosas negati-

vas de la vida. Hay que 
aprender a preguntar-
se ¿cómo actúo yo en 
este momento? ¿Qué 
pinta Dios en mi vida? 
¿Qué es lo que me está 
pidiendo? ¿Cómo res-
pondo yo ante esto 
que me pasa?
2. Creo que al joven de 
hoy le hacen falta refe-
rencias. Nos pasa tam-
bién a nosotros: cuan-
do vemos un matri-
monio al que se le nota 
lo mucho que se quie-
ren, que viven como 
una verdadera familia, 
nos llama la atención. 
Cuando encuentras 
un religioso enamora-
do de su carisma y que 
está aportando en su 
comunidad, en la Igle-

sia, te llama la atención, y lo mismo cuan-
do ves a un sacerdote entregado, que 
vive ese amor a Jesucristo y a lo que tiene 
entre manos, todo eso suscita preguntas 
en los demás. 
Yo creo que el problema es que a veces 
nos perdemos, no tenemos esas referen-
cias y si las tenemos, no las advertimos 
porque vamos corriendo siempre, sin 
profundizar. 
3.El que ilusiona a los jóvenes de verdad 
es el Señor, por muchas vueltas que le 
demos. El problema es que a veces tene-
mos una concepción de Dios un poco 
aburrida, como que viene a incordiar-
me la vida. Pero cuando lo encuentras y 
lo experimentas, te das cuenta de que 
es todo lo contrario. Para llegar a eso, es 
necesario dedicarle tiempo. Entregarte 
a tope. Y quizá muchas veces se vive de 
manera superficial y en ese sentido cues-
ta encontrarse con ese Dios que, como 
decía San Agustín, vive en tu intimidad.
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De izquierda a derecha, P. Roberto Gutiérrez, Julio César Rubial y Sergio Martínez Mendaro.
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Atrás quedaron los incendios que sema-
nas atrás nos asolaron. La chamusquina 

queda patente en nuestros bosques y campos, 
en las casas y ermitas que quedaron arrasadas. 
Pero especialmente en el fondo de tristeza que 
se imprimió en los ojos de cuantos veían arder su 
pasado, dejando incierto y difícil el futuro mientras 
el presente quedaba en el entredicho de no saber 
qué hacer. 
Un incendio arroja siempre el pánico y el miedo. 
Las llamas se hacen indómitas y esquivas cuan-
do deciden devorar sin compasión todo lo que 
encuentran a su paso. Nuestros excelentes y heroi-
cos bomberos, tantas veces con recursos insufi-
cientes que ponen en riesgo sus vidas, así como los 
generosos voluntarios que también se arreman-
gan para inventarse mangueras improvisadas 
mientras, como saben y pueden echan una mano, 
todos ellos han sido testigos de esa debacle. No en 
vano el fuego es sinónimo también del castigo fatal 
cuando se quiere infligir una pena ejemplar, decre-
tando la hoguera impía al disidente. Más aún, el 
eterno castigo se llama “infierno”, como una tortu-
ra irredenta e irredimible para quienes han come-
tido un pecado de mortalidad inmensa.
Si, además, esas llamas no son fruto de un acci-
dente natural con la chispa de un rayo, sino más 
bien como consecuencia de una calculada opción 
de destruir campos, incendiar bosques, a pesar de 
poner en riesgo máximo la vida de las personas, la 
destrucción de sus haciendas, sus casas, y las ermi-
tas o iglesias que cobijaban sus esperanzas, enton-
ces hablamos de una tragedia añadida por tener 
la firma malvada de quien así se las toma tan a 
despecho, ofendiendo a Dios y maldiciendo de 
este modo a los hermanos. No es fácil entenderlo. 
No se entiende, de hecho. Es incomprensible tanta 
maldad cuando viene provocada por las acciones 
humanas, que se constituyen en jueces de la vida 
para disponer de la misma en aras de sus intere-
ses vengativos y rencorosos, o de dudosos objetivos 
de unas presuntas ganancias empobreciendo tan 
cruelmente a los otros.

Pero, más allá de la tra-
gedia en sí misma, la vida 
sigue adelante. Hay que 
beberse las lágrimas que 
tan dolorosamente se vier-
ten, hay que levantarse de 
nuevo en tamaña postra-
ción que nos ha dejado tan 
tocados y hundidos, y lograr reponerse con Dios 
y ayuda (sí, con los dos). Porque los incendios, ya 
sean naturales o ya sean provocados, arrasan de 
cruel manera todo un pasado: archivos y bibliote-
cas, enseres y aperos, campos y casas, todo cuan-
to representaba el diario paisaje de una vida coti-
diana tejida de escenarios, de recuerdos, de patri-
monio heredado, cuidado y trabajado. Todo eso su-
cumbe irremediable en el fragor de unas llamas 
que reducen a cenizas tantas cosas justas y nece-
sarias. 
En ese pasado ceniciento, estaba en ciernes nues-
tro presente, porque éste consiste en el recorrido 
actualizado hoy de todo ese ayer que nos presi-
de en el recuerdo y en el agradecimiento. No hay 
manera de desvincular estos dos momentos: el 
pretérito de nuestras herencias y el presente de 
nuestro patrimonio, y cuando son alcanzados por 
las llamas traicioneras, nos dejan pobres de la 
noche a la mañana. 
Pero hay algo que las llamas no podrán nunca 
alcanzar. Se trata del futuro que se dibuja humilde 
por delante. Porque atrás quedan nuestros llantos 
y nuestra pena, pero la esperanza es lo que queda 
pendiente de nuestro esfuerzo ilusionado, acom-
pañado y sostenido por el Dios de la esperanza 
que hace nuevas todas las cosas, y por las perso-
nas buenas que Él ha puesto a nuestro lado para 
ayudarnos de mil modos al deseado recomien-
zo. Poco a poco se irán superando los soponcios, 
se irán restañando las precariedades, se irán redi-
miendo tantos sofocos, pero con Dios y ayuda (sí, 
con los dos), se hará sitio la esperanza que nos per-
mita de nuevo trabajar y soñar.

+ Jesús Sanz Montes,  Arzobispo de Oviedo
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La parroquia de San Antonio de 
Padua (Padres Capuchinos) 

de Gijón acoge, este sábado, 29 de 
abril, el Retiro Diocesano “Todo 
lo ha hecho bien”, organizado por 
la Renovación Carismática Católica 
de Oviedo. Dará comienzo a partir 
de las 10 de la mañana. 

Recorrió varias parroquias de la 
diócesis durante el año 2021, 

y ahora vuelve a Asturias, de nuevo 
de mano de la Fundación Ponti-
ficia Ayuda a la Iglesia Necesita-
da. Se trata del cáliz de Qaraqosh 
(Irak), profanado en el año 2014 por 
los yihadistas durante un atentado 
en esa ciudad. La población cristiana 
en aquel momento se vio obligada a 
huir al desierto y este cáliz, recupe-
rado, acabó convirtiéndose en un 
emblema. La Iglesia católica Siria lo 
donó a esta Fundación Pontificia, que 
ahora tiene como encargo ayudar a 
que recorra el mundo recordando la 
persecución a los cristianos de nues-
tros días. Este fin de semana estará 
en la parroquia de San Lorenzo 
(Gijón), en las misas del sábado por 
la tarde, y en las del domingo,

El Arzobispo de Oviedo, Mons. 
Jesús Sanz Montes, inaugurará 

este sábado, 29 de abril, el monu-
mento que se ha levantado en los 
jardines de la Plaza de San Fran-
cisco de Villaviciosa, con motivo 
de los 800 años del primer Belén, 
cuya fecha se sitúa en 1223 en Grec-
cio (Italia).  A las 20 h tendrá lugar la 
celebración de la eucaristía en la igle-
sia parroquial, con el acompañamien-
to de la Coral Capilla de la Torre, y a 
continuación tendrá lugar la inaugu-
ración del monumento conmemora-
tivo de aniversario del primer Belén.

Evangelio del día
Jn 10, 1-10
En aquel tiempo, Jesús dijo a los fariseos: “Yo 
les aseguro que el que no entra por la puerta 
del redil de las ovejas, sino que salta por otro 
lado, es un ladrón, un bandido; pero el que entra 
por la puerta, ése es el pastor de las ovejas. A 
ése le abre el que cuida la puerta, y las ovejas 
reconocen su voz; él llama a cada una por su 
nombre y las conduce afuera. Y cuando ha saca-
do a todas sus ovejas, camina delante de ellas, 
y ellas lo siguen, porque conocen su voz. Pero 
a un extraño no lo seguirán, sino que huirán de 

él, porque no conocen la voz de los extraños”.
Jesús les puso esta comparación, pero ellos 
no entendieron lo que les quería decir. 
Por eso añadió: “Les aseguro que yo soy la 
puerta de las ovejas. Todos los que han ve-
nido antes que yo, son ladrones y bandi-
dos; pero mis ovejas no los han escuchado.
Yo soy la puerta; quien entre por mí se sal-
vará, podrá entrar y salir y encontrará pas-
tos. El ladrón sólo viene a robar, a ma-
tar y a destruir. Yo he venido para que 
tengan vida y la tengan en abundancia’’.

Tras los incendios cenicientos



Todos los años en torno a San José 
Obrero y el Día Internacional del 

Trabajo, Cáritas lanza su Campaña por el 
Empleo, en el que recuerda el derecho al 
trabajo como elemento dignificador de 
toda persona, especialmente de aque-
llas que se encuentran en situaciones vul-
nerables. Hablamos con Miriam Gozalo, 
responsable del programa de empleo de 
Cáritas diocesana
¿Dónde pone Cáritas el foco este 
año, dentro de esta campaña del 
empleo?
Este año hemos querido resaltar algu-
nas realidades que afectan 
particularmente a las perso-
nas con las que nosotros tra-
bajamos. Este pasado miér-
coles en Gijón, al igual que 
haremos el próximo día 4 en 
Oviedo en nuestra sede de 
Cáritas diocesana, tendre-
mos a personas del ámbi-
to teórico de la Universidad 
que nos van a ayudar por 
ejemplo a analizar la evolu-
ción de la reforma laboral 
o el nuevo el régimen espe-
cial de empleadas del hogar, 
que sufrió una modificación 
el año pasado. Son situacio-
nes y realidades que afectan 
particularmente a las perso-
nas con las que nosotros tra-
bajamos y nos parece que es 
necesario conocerlas bien para poder 
mejorar nuestro labor de acompaña-
miento. 
¿Cuál es la labor que lleváis a cabo en 
nuestra diócesis en este programa 
de empleo? 
Ya desde el año1983 la Iglesia organiza 
su acción social en el acompañamien-
to a personas que buscan empleo en el 
ámbito, por un lado, de la orientación y la 
información. Este aspecto es muy impor-
tante porque muchas veces hay personas 
que ni siquiera conocen los recursos que 
existen ni cómo acceder a ellos. En este 
sentido hay un primer acompañamiento 
que se realiza en Oviedo, Gijón y Avilés, 
de orientación e información. Una par-
te fundamental que luego continúa es 

la parte de formación, porque sabemos 
que las personas a las que acompaña-
mos en muchos casos necesitan mejorar 
su cualificación o adecuarla a las deman-
das laborales actuales y, por último, están 
nuestras acciones de prospección e 
intermediación laboral buscando la ofer-
ta de empleo y la inserción en el mercado 
laboral. 
¿Cuánta gente habéis atendido a este 
año? 
Desgraciadamente este año hemos vis-
to un aumento muy significativo de per-
sonas que han acudido al programa de 

empleo. En total, han sido 895 personas 
en el año 2022, un 25% más que en el 
2021. 
¿Cuál es el perfil de la gente que aten-
déis habitualmente? 
En el programa de empleo el perfil que 
estamos viendo mayoritariamente es el 
de mujer : mujer con familia o menores 
a cargo, esa es una realidad muy presen-
te. Mayoritariamente son personas de 
origen extracomunitario, migrantes –
en un 76%– las que vienen en búsqueda 
de orientación, formación y adecuación 
de sus capacidades al mercado laboral y 
lo que sí hemos visto también es que la 
media de edad ha bajado, entre los 35 y 
50 años tenemos un amplio un amplio 
porcentaje de personas que vienen a 

nosotros y que pueden estar muy activos 
en el mercado laboral con una trayec-
toria que les espera todavía, esperemos 
que dilatada, y con necesidad de realizar 
esa inserción. 
¿Y por qué estas personas tienen difi-
cultades para acceder al empleo? 
En algunos casos son personas que no 
han tenido ninguna experiencia laboral 
todavía en España, si hablamos de aque-
llas personas que vienen de otros países 
de origen. 
Está sucediendo también que cada vez 
más se acercan personas más jóvenes, 

personas que abandona-
ron el ámbito de la educa-
ción en su momento, que 
tuvieron unos trabajos 
más menos precarios que 
les fueron llevando a salir 
del paso en un momen-
to determinado, pero que 
en un momento dado se 
encuentran con que eso 
ya no les sirve y necesitan 
“recualificar”, adaptarse a 
nuevas realidades que han 
aparecido en el contex-
to laboral y luego también 
personas mayores, para-
dos de larga duración que 
lamentablemente llevan 
alejados del mercado labo-
ral mucho tiempo. 
¿Dónde suelen encon-

trar más fácilmente estas personas 
un puesto de trabajo? 
Hay sectores que, debido a la gran 
demanda que tienen en Asturias, ofrecen 
varias posibilidades: uno es el sector de 
los cuidados de personas mayores, por 
la demografía que nosotros tenemos en 
Asturias. Bien sea en domicilio bien sea 
en ambientes residenciales, tenemos 
mucha demanda y posibilidades de inser-
ción laboral en este campo. Por otro lado, 
en el sector de la hostelería es de sobra 
es conocido que también se requiere de 
trabajadores y son dos sectores que tiran 
con bastante fuerza del empleo, como lo 
es también el de limpieza, especialmen-
te limpieza de manera profesional, para 
empresas. 

ENTREVISTA

“Cada vez personas más jóvenes acuden 
a Cáritas buscando ayuda en el empleo”

Miriam Gozalo, responsable del programa de empleo de Cáritas Diocesana.
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